



平成30年12月3日 No.8

国立市立国立第八小学校

〒186-0004 国立市中 1-3-1

TEL 042-576-8791・Fax 8792

「創立40周年記念学芸会」を終えて

校長 牧野 陽一郎

先月11月17日、18日に「学芸会」が実施されました。

ご来校いただいた保護者、地域の皆様、ありがとうございました。

学芸会に向けて、指導の「ねらい」を学校として大きく3つ掲げました（プログラムにも記載させていただきました）。

- ・日頃の学習活動の成果を総合的に生かし、創造・表現する力を育てる。
 - ・協力して作り上げる喜びを味わわせ、学級・学年の一員として自覚を高めて学校生活へ意欲をもたせる。
 - ・それぞれの学年の作品のよさを味わい、演ずる人の気持ちになって鑑賞する態度を身に付けさせる。
- 以上の「ねらい」は、当日に向けての練習、及び当日を経験して達成できたでしょうか。保護者や地域の皆様からのご感想をアンケートなどを参考にさせていただくとともに、振り返りを確実にを行い、今後に生かしていきます。

私自身は、日々の子供たちの成長は素晴らしい、と改めて実感しているところです。

練習開始前の「全校朝会」は、学芸会の舞台設定がなされていた体育館は使用できず、さらに天候が悪かったため校庭でもできず、放送での朝会となりました。

私からは「練習を大切にしてほしいこと」「自分の役柄に、なりきってほしいこと」、そして、「自分のセリフや歌がない時の、自分の立ち振る舞いを考えてほしいこと」を

伝えました。サッカーや野球、バスケットボールなどのボールを扱うスポーツでは、ボールを持っている人以外がどれだけ頭や体を働かせているかが、強いチームになる秘訣で、学芸会の演技が良くなることにも共通することがあるのではないかという話をしました。

金曜日の「児童観賞日」、土曜日の「保護者等鑑賞日」、どちらの日も子供たちの一生懸命な姿を見ることができました。「何事にも一生懸命」とあるという姿が素晴らしいことを、改めて子供たちから感じ取りました。

子供たちが、練習開始の頃の「自分自身」から、その練習途中、そして発表当日にかけて、どれだけ成長できたのか、そのことが大切です。

練習から当日にかけて、子供たちは様々な経験をしました。自らの成長を実感し、今後の自分の成長にさらにつなげてほしいと考えます。

昨日は、八小育成会主催、八小父母と教師の会共催による「創立40周年記念行事 青島広志さんのおしゃべりコンサート」が開催され、楽しい時間を過ごさせていただきました。

今週末には、12月6日に創立40周年記念児童集会。8日には創立40周年記念式典が予定されています。

代表委員会で6月に決定したスローガン「40周年おめでとう！新しい八小の1ページをめくり輝く未来をつくっていきましょう！」

本校創立40周年の様々な取組を、子供たちの成長につなげて参ります。

今学期も、今年も、残りわずかとなりました。

これからも、子供たちのために、教職員一同力を合わせて、教育活動に取り組んでまいります。



【町たんけん】

2年担任 松原 和美

2年生は、生活科の学習で町たんけんに行ってきました。この学習は、地域の人たちと関わる活動を通して地域の人たちと自分たちの生活との関わりに気づき、地域の人たちに親しみや愛着をもって接したりすることや地域の中で安全に生活したりすることをめあてとしています。1学期からクラスごとに数回ほど町たんけんに出かけ、学区域の自然や公共施設、お店、働く人など、たくさんの良さを見つける活動を行ってきました。

10月23日(火)は、ボランティアの保護者の方々に付き添っていただき、3~4人のグループに分かれて、地域のお店や公共施設に出かけました。子供たちは、お店の様子を見学したり、そこで働いている人にインタビューしたりなど、積極的に関わっていました。そして、自分たちの地域の良さを再発見し、喜んでいました。

11月28日(水)には、それぞれのグループが調べてきたことの発表会を開き、学年全体で共有することができました。このような活動ができるのも保護者の方々や地域の人たちのご協力があったことだと、心より感謝しております。

【学芸会】

学芸会担当 日浦由紀子

11月16日・17日、たくさんの保護者の方々、地域の方々のご参観をいただき、学芸会が無事終了しました。子供たちは約3週間、練習や準備に励んできました。セリフを覚えたり、動きを考えたり、小道具を作ったりと忙しい毎日でしたが、目を輝かせながら、熱心に取り組む子供たちの様子が見られました。

“会場の皆さんに聞こえる声で” “その役になりきって動きを工夫して” 一人一人が自分の役を表現しました。ご家庭でもたくさん練習したことでしょう。

また、学芸会は一人でできるものではありません。友達同士お互いを尊重し、自分の役割をしっかりと果しながらみんなで良いものを作ろうという気持ちが大切です。練習を始めたころは、自分の表現で精一杯だった子供たちでしたが、練習を重ね、本番が近づいてくると、友達のセリフもいつの間にか覚えて小さい声で一緒に呟いていたり、友達に動き方のアドバイスをしたりする様子がたくさん見られました。みんなで協力して劇を創り上げていきました。

また、高学年は学年の劇も素晴らしかったのですが、5年生は、会場作りや後片付け、6年生は、照明係や大道具係の役目を担ってくれました。

この学芸会が、子供たちにとって良い思い出となり、その成長に大きく役立つものであったと思います。衣装や励ましなど、ご家庭でのあたたかいサポート、本当にありがとうございました。

12月の行事予定

生活目標 : 「よい姿勢を心がけよう」 「すすんでそうじをしよう」

3日(月) 安全指導 美化活動週間(始) 保護者会(さくら・1・2・3年)	19日(水) 避難訓練(集団下校訓練)
5日(水) 保護者会(4・5・6年) おはなし会(1年)	20日(木) なわとび記録会 給食終 PUT なわとび旬間(終)
6日(木) 創立40周年記念児童集会	21日(金) 【特別時程】午前授業
7日(金) 美化活動週間(終) 委員会活動 市議会傍聴(6年)	23日(日) 天皇誕生日
8日(土) 【特別時程】午前授業 創立40周年記念式典 (1~3年 2校時終了後下校)	24日(月) 振替休日
10日(月) PUT なわとび旬間(始)	25日(火) 【特別時程】午前授業 終業式
11日(火) たてわり班中休み遊び	26日(水) 冬季休業日(始)
12日(水) 【午前授業】校内研究会 研究授業 さくら 国語	29日(土) 年末年始学校閉鎖(始)
13日(木) 長生会むかしあそび(1年)	平成31年1月
14日(金) クラブ活動	1日(火) 元日
17日(月) おはなし会(4年)	3日(水) 年末年始学校閉鎖(終)
18日(火) おはなし会(2年)	7日(月) 冬季休業日(終)
	8日(火) 【特別時程】午前授業 始業式 安全指導